



Mi Universidad

Control de lectura

Christina Maily De León Rivera

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

2º "A".

Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de mayo del 2025.

Enfoque Antropológico, salud y enfermedad

Dr. Sergio y Christina
Jiménez Ruiz

El carácter particular de concibir la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado recíprocamente a lo largo de la historia. No obstante, han dado lugar en ocasiones, a sentidos contradictorios que expresan las profundas discrepancias en la manera de interpretar los hechos biológicos y sociales el proceso que llamare Salud-Padecimiento - enfermedad atención incluye el padecer como parte fundamental de este proyecto, dada su relevancia en el enfoque socioantropológico que revela su interrelación así como las condiciones específicas de un tema cultural. De acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad forma de atenderla, acciones para su prevención y fomento de la salud. Los inicios de la medicina en cualquier civilización o sociedad, pueden escudriñarse desde tiempos remotos ya que se cuenta con información suficiente que pone en evidencia la llamada práctica médica. La preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo ha llevado a buscar recursos eficaces para sus males ha sido evidente ya la eficacia para sus males se basa casi exclusivamente en lo que se ha llamado fe de los enfermos ya sea, en el curador o en los

Enfoque antropológico de narratividad

La creencia generalizada de que las poblaciones observables solo tienen información empírica y experiencias fenomenológicas refleja la elección ética y política que hace individualmente el antropólogo. El sustrato para esta idea se encuentra vinculada a ese amplio espectro de la disciplina antropológica de estar atrapado entre las ciencias sociales y las humanidades sin embargo tal condición parece confirmar la competencia para captar la voz de los nativos. Tal asunto es puesto de relieve en el comentario de Geertz acerca de los gaños en Bali es una lectura de la experiencia bávara. La dimensión moral ha sido un componente central en los relatos sobre la diferencia humana que algunos antropólogos y antropólogos anglosajones han desarrollado en los últimos años imbuidos de eso que llama Orther la existencia de una crisis de representaciones han dado nuevos tipos de relatos en los cuales el antropólogo aparece como un atento escucha y observador, testigo de tragedias y comprometido con los dilemas que atravesan en su vida cotidiana gente pobre o marginal Nancy 1992 por su parte, posturas como la de esta autora han acarreado severas críticas de diversos sectores de la antropología anglosajona de

Enfermabilidad

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Christina

Fundamentar es una actividad necesaria para el esclarecimiento de las concepciones de las ideas y las creencias en las que vive el ser humano al abordar la realidad catalogada por el cristianismo como misteriosa salvifica. Se requiere formular precisar y aclarar aquellas visiones antropológicas vigentes que posibilitan una comprensión adecuada del dolor y el sufrimiento con el fin de que se redueca o dualice la realidad humana sin una visión antropológica adecuada no se podría significar de modo integral el sufrimiento humano la realidad humana de acuerdo con jesús Fernández González, transita en una ambivalencia desde la cual lo natural se mezcla con lo sobrenatural, el pecado con la gracia, la vida con la muerte y también la antropología con la teología Fernández obra que aunque la existencia humana es ambigua y esto compuesta de todos esos elementos alternativos en el plano conceptual para clarse una separación de allí debe partir la investigación que se aborda en el artículo es necesario especificar la concepción antropológica que se tiene, con miras a dar un sentido específico del sufrimiento humano solo así podrá proponerse una concepción integral desde la cual

Referencias:

1. Moreno-Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud Pública Mex.* Vol. 49, No1.
2. Gómez Carpintero Francisco, J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad.* Vol. 35 No 137, 15-53.
3. García Echeverri, J. A; Vallejo Cardona, J. D., Duque Naranjo, N., Jiménez Restrepo, A. (2021) Pedro Laín Entralgo; Personal apropiación de la enfermedad. Aportes para una antropología cristiana. *Revista Guillermo Ockham*, 19 (1).